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Oui,​ ​mais​ ​il​ ​y​ ​a​ ​
des​ ​exceptions​ ​:​ ​
​ ​un​ ​succès​ ​–​ ​le​ ​progrès​ ​–​ ​
le​ ​décès​ ​–​ ​un​ ​procès​ ​–
​ ​un​ ​prêt​ ​–​ ​un​ ​arrêt​ ​–​ ​
la​ ​forêt​ ​–​ ​un​ ​intérêt​ ​–​ ​
le​ ​genêt
•​ ​
Lorsqu’un​ ​accent​ ​aigu​ ​(
´
)​ ​est​ ​placé​ ​sur​ ​la​ ​lettre​ ​e,​ ​
celle-ci​ ​se​ ​prononce​ ​[e].​ ​C’est​ ​l’accent​ ​le​ ​plus​ ​
fréquent.​ ​
le​ ​téléphone​ ​–​ ​la​ ​santé​ ​–​ ​découvrir​ ​–​ ​un​ ​éclair​ ​–​ ​un​ ​éléphant
•​ ​
Lorsqu’un​ ​accent​ ​grave​ ​(
`
)​ ​est​ ​placé​ ​sur​ ​la​ ​lettre​ ​e,​ ​
celle-ci​ ​se​ ​prononce​ ​[].​ ​
fidèle​ ​–​ ​la​ ​lèvre​ ​–​ ​le​ ​collège​ ​–​ ​discrète​ ​–​ ​il​ ​gèle​ ​–​ ​
une​ ​panthère
•​ ​
Lorsqu’un​ ​accent​ ​circonflexe​ ​(
ˆ
)​ ​est​ ​placé​ ​sur​ ​
la​ ​lettre​ ​e,​ ​celle-ci​ ​se​ ​prononce​ ​également​ ​[].​ ​
un​ ​chêne​ ​–​ ​la​ ​fenêtre​ ​–​ ​la​ ​tête​ ​–​ ​la​ ​grêle​ ​–​ ​une​ ​enquête
Généralement,​ ​
il​ ​n’y​ ​a​ ​pas​ ​d’accent​ ​sur​ ​
le​ ​e​ ​qui​ ​précède​ ​une​ ​lettre​ ​
finale​ ​d’un​ ​mot.
​ ​
​ ​aller​ ​–​ ​vous​ ​venez​ ​–​ ​
un​ ​jouet​ ​–​ ​un​ ​chef​ ​
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•​ ​
Devant​ ​les​ ​consonnes​ ​b,​ ​m,​ ​p,​ ​on​ ​écrit​ ​m​ ​
à​ ​la​ ​place​ ​du​ ​n​ ​;​ ​la​ ​prononciation​ ​des​ ​sons​ ​
voyelles​ ​[]​ ​;​ ​[]​ ​;​ ​[]​ ​ne​ ​change​ ​pas.​ ​
•​ ​
Certains​ ​mots​ ​ne​ ​transforment​ ​pas​ ​le​ ​n​ ​
en​ ​m​ ​devant​ ​ces​ ​trois​ ​consonnes.​ ​Ce​ ​sont​ ​
des​ ​exceptions.​ ​Il​ ​faut​ ​en​ ​retenir​ ​la​ ​liste​ ​:
un​ ​bonbon​ ​–​ ​une​ ​bonbonnière​ ​–​ ​une​ ​bonbonne​ ​–​ ​
néanmoins​ ​–​ ​l’embonpoint
•​ ​
Certains​ ​noms​ ​propres​ ​font​ ​également​ ​
exception.​ ​
Istanbul​ ​(grande​ ​ville​ ​de​ ​Turquie)​ ​
Gutenberg
​ ​
(l’inventeur​ ​de​ ​l’imprimerie)
Où​ ​est​ ​
mon​ ​tambour​ ​?
Je​ ​l’ai​ ​emmené​ ​!
J’aime​ ​bien​ ​compter.
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•​ ​
Est​ ​est​ ​la​ ​forme​ ​conjuguée​ ​du​ ​verbe​ ​«être»​ ​à​ ​
la​ ​3
e
​ ​personne​ ​du​ ​singulier​ ​du​ ​présent​ ​de​ ​l’indicatif.
Rémi​ ​est​ ​sous​ ​la​ ​douche.
•​ ​
Es​ ​est​ ​la​ ​forme​ ​conjuguée​ ​du​ ​verbe​ ​«être»​ ​à​ ​
la​ ​2
e
​ ​personne​ ​du​ ​singulier​ ​du​ ​présent​ ​de​ ​l’indicatif.
Tu​ ​es​ ​sous​ ​la​ ​douche.
•​ ​
Et​ ​est​ ​un​ ​petit​ ​mot​ ​de​ ​liaison​ ​(une​ ​conjonction​ ​de​ ​
coordination)​ ​qui​ ​relie​ ​deux​ ​mots​ ​ou​ ​deux​ ​groupes​ ​
de​ ​mots
.
Rémi​ ​est​ ​sous​ ​la​ ​douche​ ​et​ ​il​ ​se​ ​savonne.
•​ ​
On​ ​écrit​ ​est​ ​quand​ ​on​ ​peut​ ​remplacer​ ​par​ ​une​ ​autre​ ​forme​ ​
du​ ​verbe​ ​«être»,​ ​en​ ​changeant​ ​de​ ​temps​ ​:​ ​était,​ ​sera.
Rémi​ ​est​ ​(était​ ​/​ ​sera)​ ​sous​ ​la​ ​douche.
•​ ​
On​ ​écrit​ ​es​ ​quand​ ​on​ ​peut​ ​remplacer​ ​par​ ​une​ ​autre​ ​forme​ ​
du​ ​verbe​ ​«être»,​ ​en​ ​changeant​ ​de​ ​temps​ ​:​ ​étais,​ ​seras.
Tu​ ​es​ ​(étais​ ​/​ ​seras)​ ​sous​ ​la​ ​douche.
•​ ​
On​ ​écrit​ ​et​ ​quand​ ​on​ ​peut​ ​remplacer​ ​par​ ​et​ ​puis.
Rémi​ ​est​ ​sous​ ​la​ ​douche​ ​et​ ​(et​ ​puis)​ ​il​ ​se​ ​savonne.
JE​ ​REMARQUE
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Elle​ ​est​ ​drôle​ ​!
Tu​ ​es​ ​grand.
Il​ ​sourit​ ​et​ ​
elle​ ​part.
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